
 

1 

 

2024-2025年度 第２６回（通算第１２４８回） 

ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ『創立記念例会』 
 

■日時：令和７年５月１３日（火）１９時００分～ ■例会場：アクア・ベール  

【会長】横山 豊 【副会長】伊藤 広樹 【幹事】 後藤 義信 

 

 

  

 

会長方針「コミュニケーションの活性化」化」 

 

  

 

 

 

■ 点  鐘             横山 豊会長 

■ 国歌斉唱 『君が代』 

■ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ『奉仕の理想』 

■ 唱和 『四つのテスト』 

ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ   貝嶋 政治君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 会長挨拶            横山 豊会長 

 皆様こんばんは。 

 今日は創立記念例会ということで、後藤幹

事から歴代の会長に３分間スピーチをして頂

くという事で報告を受けています。 

 歴代の会長を調べてみると僕が２８代目で

会長を２回されている方が４名いましたので

今まで２４名の方が会長をされたという事に

なります。 

 その２４名の中で現在も釧路ベイロータリ

ークラブで活動を継続されている方は１１名

となります。今日は２名が欠席されています

ので、９名の方に卓話していただきます。 

 人数が多いので一人３分の時間でお願いし

ます。２分経過後、３分経過後にお知らせし

ます。本日卓話される皆様には短い時間で

恐縮ですが、どうぞよろしくお願い致します。 
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■ 幹事報告          後藤 義信幹事 

本日の幹事報告は５点。 

１点目 今月のロータリーレート１４２円です。 

２点目 小谷ガバナーの「性感染症と避妊

の大切さ」講演会開催のお知らせが来てお

ります。開催日は５月２０日火曜日の１３：２

５～１４：１５です。当クラブからは平野会員

が参加しますが、他に参加希望の方は本日

中に幹事までお知らせください。 

３点目 第７分区の「飲酒運転撲滅及び交

通事故防止キャンペーンチャリティパーク

ゴルフ大会」が５月２４日土曜日に阿寒の

赤いベレーで行われます。参加希望の方は

本日中に幹事までお知らせください。 

４点目 ５月１１日釧路北ローターアクトク

ラブの河川清掃例会に私と千葉会員で参

加してきました。 

５点目 本日例会終了時後理事役員会を

開催いたしますので、理事役員の方はお残

りください。 

以上です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 各種記念日の紹介（親睦活動委員会) 

【入会記念日】  

伊藤広樹君、漆崎隆君、貝嶋政治君 

鈴木敏夫君、葭本正美君 

以上５名 平成９年５月１４日(２８年目) 

池田圭樹君 

平成２０年５月１５日(１７年目) 

 

【誕 生 祝】  

該当者はありませんでした。 

【結 婚 祝】  

葭本正美君 

昭和６０年５月１７日(４０年目) 

貝嶋政治君 

昭和５１年５月２１日(４９年目) 

 

・本日のﾆｺﾆｺ献金 

【本日、よろしくお願いします】 

横山豊君、貝嶋政治君、葭本正美君、植原元晴

君 

【本日は歴代会長の皆様スピーチよろしくお願

いします】 

後藤義信君、倉茂義衛君、美馬嵩俊君、鈴木敏夫君、

大越拓也君、千葉潔君、澤田雅仁君、伊藤広樹君 

【レディーゴーに行ってきました】 

遠藤若枝君、平野知子君 

☆本日のニコニコ献金          ￥３４,０００円 

☆累計                  ￥６０８,０００円 

皆さん、ありがとうございました。 
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・本日のプログラム 

「創立記念例会」 

第２７代会長             千葉 潔君 

皆様こんばんは。第２７代会長を務めまし

た千葉です。 

私は前の年度で幹事職を致しまして、周り

の方達からは次は会長だと言われ、結局引

き受けることとなり、ストレスが２年間続き

ました。分からない事だらけではありました

が、頼もしい先輩の皆様に助けていただき、

１年間やり遂げることが出来ました事をこの

場をお借りして感謝申し上げます。 

 少ない人数のクラブですので毎年何かしら

の委員を務めておりますが、会長職はこれら

とは全く違う経験をさせて頂きました。 

 会長・幹事を経験することでクラブ内全体

を把握しなくてはなりませんし、分区の他の

クラブの会員とも交流ができ、新しい出会い

も増えました。 

 まだ会長・幹事を未経験の会員の方は是非

チャレンジしてみてください。きっと人生が

変わると思います。 

 

 

第１１、２５代会長          貝嶋 政治君 

 皆様こんばんは、最初は２００７-２００８年、

１１代目の会長でした。当時の会員は３２人。

創立時のチャーターメンバーは北 RC から１

５名、西 RC から５名、新入会員１９名の３９

名でしたので、単純に考えれば会長になるの

は創立２０年以降かなと思っていました。し

かし、高橋さん他４～５人の方が自宅に来ら

れ、次期エレクトを引き受けて欲しいと言わ

れたときは、予想より早かったので少々びっ

くりしました。でも創立１１年目の会長なので、

大きなイベントはなく、第７分区の各クラブ

も周年行事はない年度だと説得され引き受

けることにしました。 

 ところが問題はその後でした。次年度クラ

ブ協議会が迫っているのに、エレクトも幹事

も決まりません。お願いしても引き受けてく

れません。「ロータリーにノーは無い」という

言葉は嘘だと思いました。結局次年度クラブ

協議会当日になっても決まらず、会員の皆様

に謝り、パスト会長会議で決めてもらうこと

になりました。この事はその後の私にとって

大きな悪夢になりました。そしてエレクトに

野崎さん、幹事に渡部さんが引き受けてくだ

さり、そのあとは順調に役を全うできたよう

です。渡部さんには大変お世話になりました。 

 ２回目は２０２１－２０２２年、２５代会長で

す。会員は２０人でした。２回目の会長は絶対

に認めないと言っていた成田さんが、葭本さ

んがガバナーになった２０１３－２０１４年に、

今回は特別と言って会長を引き受け、その

後エレクトが突然退会したため鈴木敏夫さん

が２回目の会長を引き受け、次に澤田さんも

２回目の会長を引き受けたので、いずれは話

が来ると覚悟していました。森さん、成田さ

ん、春日さん、池田さんが来られたときはや

っぱりと思いました。エレクトを引き受ける

と返事をしたとき、以前の悪夢がよみがえっ

てきましたが、池田さんが幹事を引き受ける

と言ってくれてかなり心が軽くなりました。

次期エレクトも池田さんや成田さん春日さん

達と相談して、濱田さんにお願いすることに

なり、気持ちよく引き受けていただきました。

コロナのせいで、新聞社への挨拶や他クラブ

への表敬訪問、会長幹事会などがありませ

んでしたが、それなりに楽しい年でした。 
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第２４代会長            森 圭一郎君 

 2020～２０２１年度として会長職を務め

させていただきました。RI 会長はホルガー・

クナーク会長、２５００地区は松田英郎ガバナ

ー(富良野 RC)、第７分区ガバナー補佐は石

田博司ガバナー補佐(釧路 RC)、そしてクラ

ブ幹事は小平優之会員でした。クナーク会長

は「ロータリーは機会の扉を開く」、松田ガバ

ナーは「ランクアップしましょう」、そして私の

方針は「クラブの未来に向かって、一致団結」

としました。 

 皆さんもご存じの通り、コロナ過真っただ

中の年度で、上期から月３回と例会数を減ら

し様子を見ながら引き続き下期の例会を行

いました。この中でなにより辛かったのは、

親睦を伴う行事に関してはロータリーファミ

リーを一度も呼ぶことが出来なかったことで

す。常に感染対策と会員の健康状態を最優

先としたクラブ運営を余儀なくされました。

今まで当たり前のように行ってきた行事は

全て中止、若しくは書面決議、リモート対応、

そして小平幹事が準備をするのですが全て

において中止になるという、小平幹事に対し

ても大変申し訳ない思いをさせてしまいまし

た。日々今まで当たり前のように過ごしてき

たロータリーの日常をすべて奪われてしまっ

た、どうしようもすることの出来ない１年で

あったと当時を振り返っております。その様

な中でクラブとして、翌年度に漆崎隆ガバナ

ー年度を控えエレクト年度としての準備と並

行していく中で、新入会員として横山豊会員、

大越拓也会員が入会し、現在もクラブでご活

躍されております。また帯広 RC讃岐会員と

のご縁から米山奨学生としてキルア君を迎

えご支援させていただけたこと、クラブにと

って良いこともありましたが、長年クラブの

ために精力的に、そしてクラブの精神的柱で

あった成田会員がご逝去され、突然のお別

れに悲しむ一年でもありました。 

 当時は誰も経験したことのない未曽有の

状態の中、いつも通りの準備ができず、決ま

らず、決められず、結果中止、クナーク RI 会

長メッセージの中にも「２０２０年１２月３１日

まで直接会ういかなるロータリーの会合・行

事も必須としない」という声明まで発せられ

ておりました。その時の経験があって現在の

スタイルに変貌を遂げている訳ですが、次年

度再び会長職をさせて頂きますので、改め

てどうぞよろしくお願い致します。 
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第１６、２３代会長         澤田 雅仁君 

 今日は、創立記念例会という事で、歴代会

長職、幹事職を経験した人が卓話として話す

ことになり、この場にいますが、一人２分５０

秒の持ち時間です。これは、マラソン選手、箱

根駅伝の選手が１km で走るタイムだそうで

す。 

 １回目の会長職の時は、植原先生の後、会

長をする人がいないということで、白羽の矢

が私に向き、１６代目の会長職をやりました。 

 ２回目の会長職は、春日建設に用事があり、

行ったときに２回目の会長職が決まってい

て、２３代目会長職に決まりました。 

 ロータリークラブに入会したからには、自

分を高めるために会長職、幹事職をやった

方が良いと思います。また、私が会長職、幹

事職についたときは、春日さん成田さんもい

て、面倒を良くみてもらいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２２代会長            池田 圭樹君 

 皆様 本日は創立記念例会という事で 

出席できず誠に申し訳ございません。 

釧路地方の製材発注率が悪く、５年前から

年々下がっており令和６年には釧路管内発

注率４０％減となっております。厳しい環境

の為、何か会社として出来る事を探している

中、ベイロータリークラブ元会員でもありま

す方に保険仕事を、一緒にしませんか？とお

声をかけて頂き、4年前位から一緒に仕事を

させていただいております。 

始めた当初は、月に２～３件の保険量でし

たが、去年くらいから５倍にも増え（(笑)）、

道東から離れ、北海道中作業をさせていた

だいております。 

クラブの皆様には大変ご迷惑、ご心配を

おかけしており誠に申し訳ありません。 

早いもので、私もロータリー暦１８年目を

迎えます。３２歳でクラブに入会し、いろんな

事をさせて頂きました。辛かった事、楽しか

った事、出会いや別れ、数多くの人に出会っ

て来ました、素晴らしい経験です。 

私の大好きな先輩が、日々言ってました  

（ロータリーに入って、ベイクラブの中にいた

だけでは意味がない 垣根を越えて行かな

いと、自分の為にならない。）   

日々新しい事に挑戦しないとクラブは衰退し

てしまう、クラブも同じ。  

言われた時は、何のことか(笑)、さっぱり

分かりませんでしたが、長くロータリーをし

ていると、あ～あの時の言葉心に響いて、な

ぜ、あの時の自分が出来なかったのか、何も

考えていない自分に情けなさと、後悔が残り

ます。 

私がクラブに入会した時、若い会員がいな

く毎回親睦活動委員会を担当、ニコニコ献金

発表、イベントの段取り、辛く面白くない、め

んどくさい、何をしていいのか分からない 

心が折れる時期も沢山ありました。 

仕事よりロータリー活動がメインになり、

怒られた時もありました。ですが、ロータリー

活動、経験があり今の自分がいます。 
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入会していないと、仕事にも繋がらない。

助けていただいている、皆様方にも出会えま

せんでした。 

自分はいつも思います、私は本当に皆様

に可愛がられてロータリーが出来ています。 

感謝の気持ちでいっぱいです。 

新しい若い会員の大越君、美馬君 

浩然の気を養おう（物事にとらわれない、お

おらかな心持ちを養う） ロータリーを頑張

りましょう～(笑) 

 

※PS 

私は只今 初山別・深川・石狩・富良野工事で

地方に来ています。  

ロータリーを続けていけるよう 頑張ります

～                     池田圭樹 

 

 

第７、２１代会長          鈴木 敏夫君 

 第七代、第二十一代会長をさせて戴きまし

た、鈴木敏夫です。 

皆さん今晩は、第七代の会長の時の残っ

ている印象は、６ベイの友好会より梯先生に

記念品をもって市立病院に行ったときの事

です。ちょうど、三十分～四十分前にご逝去

されたときに記念品を持っていったときの

ことを想い出されます。その後に、梯先生の

葬儀の告別式の時に、弔辞をベイクラブ会長

として挙げさせて戴いたこと、この弔辞を釧

路市医師会の会報に拙い弔辞を載せて頂い

たことがありました。後に梯先生の奥様から

お礼の手紙を戴きましてとても感謝された

ことがありました。 

 更に、第二十一代会長の時は、会長方針を

「温故知新」を掲げ、幹事をしていただいた、

森圭一郎君にまかせ、責任だけはちゃんとと

るので、森君の気のままにやってもらいまし

た。 

 この会長をさせて戴きました会員諸兄をは

じめ、ロータリーで培った様々な事を感謝し、

今日までの感謝をお返しするためにも、ベイ

クラブの会員として席を置かせて頂くことが

大事と思っております。 

 次年度会長森圭一郎君、そして幹事の平野

知子君、地道にご精励して下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１５代会長            植原 元晴君 

第１５代会長を務めました植原です。 

当時春日さんから飲み会に誘われかなり

酔ったところで会長就任の話がありました。

酔った勢いもあって受けてしまい、同席して

いた渡辺さんも勢いで幹事になってました。 

会長年度は１５周年行事、７ベイ、そして最

も大変だったのは葭本会員にガバナー就任

の依頼が来た際にクラブとして受け入れ可

能か皆さんと何度も議論したことです。結局

春日さんの一言で受けることになりベイクラ

ブとして貴重な経験をすることができ大変

良かったと今も思っております。 

 今度は３０周年の会長に予定されておりま
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すが、周年男は今回で最後にしていただき

若手の方にも周年会長を経験していただけ

ればと思っております。３０周年に向けてご

協力を宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第９代会長             伊藤 広樹君 

 自分が９代目のときは４５歳で、５代目のと

きに幹事をやり、その後１９代目で幹事をや

り、２回幹事をやっているんですけど、会長

は１回だけです。その当時は会員も５０人く

らいいて、楽な運営だったなと印象がありま

すし、賑やかだったなと思います。 

 私は９代だったので、翌年の、今はいない

ですけど高橋与志一さんが１０代目となって、

会長選びは大変で、自分は９代だったので楽

だったんです。やっぱり、１０代になる前にや

ったということが良かったなと印象がありま

して、高橋さんに１０代目の重責をお願いし、

指名を受けてもらってやっと、会長職ってほ

っとするという印象があります。 

 ３０周年実行委員長になったということも

ありまして、今月は美瑛の周年事業とか、こ

れから２年間は色々と周年事業に出ながら、

植原会長の時に３０周年を迎えられる形で、

式典など色々考えていきたいと思いますの

で、今後ともよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３代会長             葭本 正美君 

皆さん、お晩でございます。 

成田育夫さんから３代目になりまして、ベ

イクラブを作ったときの思い出がありますけ

ど、坂本ガバナーでございまして、クラブで

は必ず１つガバナーとしての仕事の一つは、

クラブを作らないといけないとのことで、ベ

イクラブは漆崎さんに当たりまして、私のと

ころにきて、皆さんに断られたといいました。

私のところに来て幹事をやらないかと、名誉

なことだからやりましょうと思いやりました。 

そのとき、一月くらいで作ったわけでござい

まして、その時に世話になった方々はみんな

今はもういません。 

 今日は何を話そうかと思ったら、釧路市内

のロータリアンの中で３番目が４番目くらい

に古い会員になってしまいまして、非常に時

の流れを感じる時があります。そして、私が

初代幹事をやった時は、４３歳でした。非常

に楽しくて楽しくて、人生楽しくクラブを作

ったときが思い出に残ります。 
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 そのときちょうど、鈴木さんの話に出てき

たように梯先生が一緒に来てくれまして、私

のロータリーをやって１番良かったことでも

ある、梯先生と知り合えたことがすごく良か

ったと思います。梯先生とは師弟関係でした。 

３代目の大きな事業としましては、地区大会

をやったということでありまして、その時は

会員が５６名くらいいました。ブレザーを一

緒に作りまして、今でも着ています。 

 来年、再来年はもう少し頑張りまして、３０

名を集めたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

初代会長                漆崎 隆君 

 皆様こんにちは。  

 会員の皆様と共に、ベイクラブで２８年間歩

んで来れました事は、私の人生の宝です。我

が釧路ベイロータリークラブの印象は、 

「ロータリーにノーは無い！」そのままのクラ

ブです。  

創立１年目に幾多の困難を乗り越えてイン

ターアクトクラブを創立し、３年目には壮大

な地区大会をホストし、創立１７年目と２５年

目には地区ガバナーを輩出しました。  

まさに、仕事もバリバリやり、ロータリーも

しっかりやり、酒も大いに飲みかわす明るく

元気な仲間の集団です。  

これからもロータリーと共に、エネルギッ

シュに人生を生き抜きましょう。 

 

 

第２８代会長             横山 豊君 

皆様こんばんは。 

僕が入会したのは令和２年の９月です。入

会してから２年が経過した頃、葭本先生から

幹事就任の打診を受けました。 

ロータリーの事も勉強してませんでしたの

でお断りしたのですが、是非にという事でし

たので、土日は予定があるので行事に参加

する事は難しいことが多いということを了

承してくれるなら、お引き受けするという事

をお伝えしました。 

 入会してから３年経過したころ、今度は春

日さんから会長就任の打診があり固辞しま

したが、春日さんが急逝されたこともあり、

お引き受けすることになりました。 

 会長になって感じたことは、会計が３つに

分かれているので予算組、予算執行状況の

確認が煩雑になっているので会計を分けな

いで一本化する必要があると感じています。 

また移動例会でもニコニコへの募金、会費

の支払いが常態化しているので、移動例会

ではニコニコ、会費を払う必要のない年間会

費額の設定をすべきだと考えています。 

最後になりますが、クラブ運営に会員の意

見を反映させて欲しいと思います。今年度行

ったアンケートでは例会の開催回数を現状

維持にする、例会回数を減らすという意見を

お持ちの会員が１８名中１１名になっていま

す。 
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例会回数以外でも会員の意見を尊重した

会運営をして頂けたらと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  釧路ﾍﾞｲﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ出席委員会   

在 籍 会 員 数 １８名 賜 暇 / 免 除 欠席 / メイクアップ 出 席 率 

今 週 の 出 席 率 １５名 名 /名 ３名/ 名 ８３％ 

 日 修正出席率   名 名 / 名 名 / 名   ％ 

 

 

 

                           会報・雑誌・IT委 員 長  千葉 潔 ：chibainterior@yahoo.co.jp 

                  副 委 員 長   植原 元晴：ueharaoto@jeans.ocn.ne.jp 

                  委      員   貝嶋 政治：kaijima@coral.ocn.ne.jp 

                   委     員   美馬 嵩俊：tm.0919mima@gmail.com 

                  サ   ブ  池田 圭樹：rsm07880@nifty.com 

ｸﾗﾌﾞ事務所 釧路市幸町14丁目1-1 ﾉｰｽｺｰﾄｻﾝｽｲ 2階 TEL：（0154）23-6175  FAX：(0154)23-6213 

  


